

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto. Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t. Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto. Ademas los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m. Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t. Ademas los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m. Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5 t. Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Sixto III papa, nació en Roma hacia el fin del siglo IV. Cuando joven ya descollaba en virtud y en la ciencia de los santos. Luégo que se vió en la silla de S. Pedro, dedicó todos sus desvelos á extirpar las perniciosas herejías que entónces hacían gemir á toda la Santa Iglesia. Por la tierna devocion que profesaba á la Sma. Virgen, hizo reparar la antigua basílica de Liberto, llamándola Santa María la Mayor. Despues de haber ocupado el sólio pontificio por espacio de ocho años, siendo tan odiado de los herejes como venerado de los cristianos, murió el año 440.

Pascua de Resurreccion.

CULTOS.—*Mañana Domingo.*—En San Jaime principiarán Cuarenta Horas dedicadas á la Virgen del Puig de Pollensa, siendo la exposicion á las seis de la mañana y á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, un rato de oracion y la reserva.

En la Catedral á las diez tendrá lugar la procesion de costumbre. Despues S. E. I. celebrará de Pontifical, predicará el P. Joaquin Sancho, y se dará la bendiccion Papal.

Tambien habrá procesion en Santa Eulalia á las siete, y predicará D. José Ordinas; en la Merced á las seis, D. Sebastian Font, y en el Secorro á las siete sin sermon.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena á la Virgen de la Misericordia.

Lunes.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y á las diez misa cantada con sermon que dirá D. Guillermo Pujol. Por la tarde los actos de coro, oracion y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

GACETILLA LOCAL.

Es sumamente grato para el periodista católico poder hacer públicos todos los dias actos que revelan las semillas preciosas de virtud que germinan en el fondo de nuestra sociedad.

Las Hijas de María de la religiosa y culta villa de Manacor han querido santificar el tiempo cuaresmal

con una obra que revela firme voluntad y paciente perseverancia. Se han propuesto enseñar el catecismo á las niñas de aquella populosa villa. Para esto se han distribuido convenientemente por todos sus barrios, instalándose en casas al efecto designadas. Así estas dignas Hijas de la Virgen Madre han sabido realzar la prerogativa de su virginidad con el ejercicio de la mision más sublime de la madre, que es formar el corazon y la inteligencia de la niñez.

Felicitemos á tan virtuosas jóvenes por el impropio trabajo que se han impuesto, por los frutos saludables que recogen y por el buen ejemplo que á todos proporcionan.

Ayer por la tarde en la Santa Iglesia Catedral se cantó el inspirado *Stabat* de Hayden en el que tomaron parte algunos aficionados, ventajosamente conocidos del público palmesano. Por la noche tuvo lugar la solemne procesion del Entierro, á la que asistió el M. I. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador civil y alternados con los Sres. Capitulares, segun costumbre, acompañaban las sagradas imágenes de la Virgen y de Ntro. Señor Jesucristo algunos señores de nuestra primera nobleza invitados por D. José Quint Zaforteza y el Sr. Marques del Palmer, cuyas familias gozan desde antiguo de este especial privilegio.

Un numeroso concurso acudió ayer por la noche á la Iglesia de San Nicolas, en donde se celebraba solemne funcion dedicada á la Soledad de María. En los intermedios de la meditacion se cantaron algunas estrofas del *Stabat* de Rossini, en que tomaron parte los más distinguidos aficionados de nuestra ciudad.

Hemos oido que el mártir en la comunion general de los enfermos que tendrá lugar en el Hospital, á las siete de la mañana, se ha de estrenar una halaja de notable valor y exquisito gusto. Consiste en un suntuoso paragua de seda carmesí forrado de raso blanco. El primoroso puño, la vara y el remate son de plata, y la tela está realzada con dos órdenes de flecos de oro. Esta rica joya ha sido regalada por una generosa persona cuyo nombre callamos por no rebajar el mérito de tan laudable accion.

Ayer por la mañana uno de los vetustos pórticos de las *Enramadas* de la puerta de S. Antonio se derrumbó cogiendo á un hombre que fué extraído cadáver.

Más sencilla, más ordenada y más devota que la del juéves, fué la procesion de *La Sangre* que se celebró ayer.

A los melancólicos cánticos que estos dias pasados entonaba la Iglesia, han sucedido los alegres *Alleluyas* con que recuerda á los fieles el triunfo de Jesucristo sobre la muerte. Todo ha cambiado por completo; el eco de las campanas, las armonías del órgano y el estampido del cañon hacen rebosar de purísimo gozo los corazones atribulados por la contemplacion de los dolores del Salvador.

¡Cristo ha resucitado, *alleluya!*

Y nosotros, que personalmente no podemos felicitar á nuestros suscritores en las próximas Pascuas, lo hacemos, y muy cordialmente, desde las columnas de EL ÁNCORA.

Dice *El Ibicenco* que la gran marejada movida estos dias por los vientos E. y N. O., que todavía continúa reinando, no sólo ha destruido los andenes del puerto de Ibiza llenando de agua todas las casas inmediatas, sino que ha faltado poco para que éstas fuesen derribadas.

Esta mañana á las siete ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II* con 10 pasajeros y la correspondencia pública.

CORREO.

Madrid 24 de Marzo.

Casi me limitaré hoy á dar fe de existencia, porque como dicen los que andan á caza de noticias, el dia es hoy mas *estéril* que ayer. Esto es natural, porque hoy empieza la celebracion de los augustos misterios á que se consagra la Iglesia estos dias, y por grande que sea la aficion á la política en esta córte, por fortuna los que se encuentran poseidos de esta especie de fiebre se hallan en un verdadero aislamiento, porque las costumbres que ha engendrado el catolicismo entre nosotros prevalecen y cada dia tienen mayor fuerza, á pesar de los que examinando sólo el aspecto exterior de las cosas creen lo contrario.

Aunque la autoridad no hubiera prohibido los teatros, estoy seguro que sin esa prohibicion hubieran cerrado sus puertas, como las tendrán cerradas mañana y pasado todos los establecimientos de comercio; en cambio los templos las abren de par en par y la afluencia á ellos es extraordinaria, así como el número de funciones religiosas desde hace ya quince dias. Esto lo desconocen de ordinario los que se creen directores de la opinion pública, y la verdadera, la sensata, la que cuenta un número de adherentes tal que el resto es una minoría insignificante, piensa y siente de una manera tan distinta y aun contraria á ellos como que puede

decirse que en el mundo de las ideas y principios son polos opuestos.

Lo verdaderamente lamentable es que esta masa de opinion, esta gran mayoría, con ser sin duda la mas sensata y la sana, es la que menos influye en la marcha de los negocios públicos, y de aquí esos abismos que de ordinario existen entre la nacion y los gobiernos que la dirigen, entre el mundo político y el mundo que constituye la poblacion de España.—A.

De varias cartas de Paris copiamos lo siguiente;

«Hoy es el aniversario de la Commune, y los revolucionarios de todos matices han tenido empeño en solemnizar esta fecha memorable. Todos los periódicos de la extrema izquierda publican artículos encomiásticos de la Commune, «esta gloriosa insurreccion, dicen, que salvó á la república.» Uno de esos pesiódicos *L'Egalité*, se ha publicado en tinta encarnada para dar á sus reclamaciones un carácter mas espresivo.

Hubo varias banquetes, y ya puede V. figurarse el tono de los discursos que en ellos se pronunciaron. La parte grave de esas manifestaciones es su carácter internacional y la union que revelan entre los revolucionarios de Francia y los de otros paises.

Despues de leer varias cartas de adhesion de socialistas de nuestras principales poblaciones fabriles, se leyeron partes de socialistas extranjeros, y especialmente de nihilistas rusos y de nihilistas italianos. La manifestacion de estos últimos termina en la siguiente forma: «Estamos de corazon con vosotros, y os damos cita para el próximo 18 de marzo internacional.»

Fué particularmente aclamada la manifestacion de los nihilistas rusos. Hé aquí el testo: «Los socialistas nihilistas rusos votan por unanimidad felicitaciones á sus hermanos franceses, y esperan que en breve podrán de acuerdo con ellos, unirse en un mismo grito: ¡Viva la revolucion social! ¡Viva la Commune!»

Todos los concurrentes repitieron con entusiasmo el grito de ¡Viva la Comuna! Y entre cantos en alabanza de la bandera roja, los concurrentes brindaron: ¡A la próxima revolucion social!

Hé aquí lo que el gobierno tolera. Bien se comprende que no domina y que es arrastrado por las pasiones anárquicas que debiera reprimir. ¡Qué porvenir dejan entrever semejantes síntomas!»

«Sigue hablándose de los jesuitas y de la contemporizacion y los obstáculos con que lucha el gobierno. Se asegura que el gabinete, para hacer algo y dar una apariencia de satisfaccion á los radicales, habia tenido la idea de espulsar á los jesuitas *extranjeros*; pero desde luego se encontró con una dificultad bastante delicada: uno de esos jesuitas, el P. Gagarin, en otro tiempo príncipe Gagarin, es primo del Emperador de Rusia; otro, el P. Balabine, es hermano del ex-embajador de Rusia en Viena. ¿Cómo ha de atreverse el gobierno á espulsar á estos dos rusos distinguidos, despues de haber guardado tantas consideraciones con el acusado Hartmann? Proteger á un criminal y espulsar á unos hombres honrados es un contraste algo chocante, y se comprende

que M. de Freycinet vacile en desempeñar este papel ridículo.»

«Al presente atraen la mayor concurrencia los púlpitos de las sesenta iglesias y numerosas capillas de Paris. Y hay tanta prisa por oír á los más renombrados predicadores, como que es preciso acudir dos horas antes para encontrar sitio. Los hombres forman la gran mayoría de estos compactos auditorios. El dominico P. Monsabré no reúne menos de tres á cuatro mil oyentes en la Catedral de Nuestra Señora, y otro dominico, el P. Didon, fué aplaudido ayer en la Trinidad, como lo fué algun dia la entusiasta palabra del P. Lacordaire. Durante toda la Semana Santa nuestras iglesias estarán llenas de fieles; y si M. Julio Ferry quiere conocer los verdaderos sentimientos de la poblacion, no tiene mas que observar el tropel de fieles que acuden á la casa de Dios.»

El *Petit Parisien* declara que por conducto fidedigno ha recibido la siguiente noticia:

«Parece que Hartmann, ó Meyer ó Soukoroukof no ha sido nunca más que un agente provocador que trabajaba en Rusia por cuenta de Alemania.

Parece que en una comunicacion hecha al príncipe Orloff por M. de Freycinet, este ha demostrado de una manera irrefutable la realidad de este hecho.»

MADRID 24 DE MARZO.

Anoche estuvo en el Círculo Constitucional el señor Sagasta.

Interrogado por algunos de sus correligionarios, respecto de sus últimas declaraciones, dijo: «Que el partido constitucional es por su organizacion, y por sus elementos, un partido importante y verdaderamente fuerte; que lejos de necesitar robustecerse como algunos pretenden, cuenta con personal suficiente para todos los puestos, si un dia es llamado á los consejos de la Corona; que si hay algun constitucional que no tenga fe en las ideas del partido, ó no esté conforme con sus procedimientos ó con su conducta, debe declararlo con franqueza, separándose de la agrupacion ó colectividad política que representan, en donde á nadie se pretende obligar que permanezca afiliado, y en cuyas filas se admite á todo el que se presente espontáneamente, venga de la izquierda ó proceda de la derecha, que para el caso es igual.»

— Hoy se ha publicado en la sala segunda del Tribunal Supremo la sentencia dictada en el recurso admitido de derecho en beneficio del regicida Otero, y mañana será notificada por el oficial de sala mas antiguo, señor Gerardo Peña.

— Parece que desde el dia 1.º de Abril próximo pondrán muchos diputados que las sesiones del Congreso empiecen á la una de la tarde y terminen á las seis, destinando las cuatro últimas horas á la discusion de los presupuestos de Cuba.

— Sobre la colision ocurrida el viernes último en Guadalajara entre varios alumnos de la academia de Inge-

nieros y algunos paisanos, publica un colega los siguientes pormenores:

Acordada la instruccion de la correspondiente sumaria, se tomaron varias declaraciones, y como de ellas no resultara probado quién habia sido el autor de la falta que se trataba de castigar, el consejo acordó el quintar ó diezmar á los alumnos para espulsar de la academia á los que la suerte designara. Al irse á verificar el acto, se adelantó un alumno, manifestando ser él el único culpable de lo ocurrido, por cuyo motivo quedó espulsado de la academia.

En vista de su conducta pundonorosa y leal, todos sus compañeros proyectan elevar una esposicion al director del arma, solicitando el perdon de su compañero y su vuelta á la academia.

— Esta tarde ha sido recibido por SS. MM. el señor don Cándido Martínez, diputado por Mondoñedo, de cuyo distrito es natural el regicida Otero, habiendo impetrado de la régia clemencia el indulto del reo, y que, al efecto, la causa del mismo fuese una más de las que han de colocarse el Viérnes Santo al pié de la cruz.

SS. MM. han significado con sinceridad los mismos deseos, añadiendo el monarca que si de él exclusivamente dependiese, no vacilaria en perdonarle en el acto, porque lo tenia perdonado en su corazon, y ofreciéndole al señor Martínez que se ocuparia del asunto con prontitud y detenimiento.

Tambien han sido recibidos esta tarde en audiencia particular por S. M. el Rey, D. Francisco Martínez Fresneda y D. Constantino Rodero, abogado y procurador de Otero, respectivamente, para suplir el indulto del reo.

S. M. les escuchó con la mayor benevolencia.

Despues hablaron con S. M. la Reina y S. A. la princesa de Asturias, manifestando estas á los recurrentes que interpondrán sus ruegos en favor del procesado.

— Hoy probablemente remitirá el Patriarca de las Indias los tres expedientes de indulto que han de presentarse á D. Alfonso el Viérnes Santo.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 24.—Se ha ultimado la circular diplomática convocando á las conferencias de mayo para tratar de los asuntos de Marruecos, y en breve se enviará al extranjero.

Los ministeriales quitan importancia á muchas conferencias importantes políticas del señor Posada Herrera.

Paris 24.—El tribunal militar de Kiew ha condenado á la pena de horca á uno de los principales jefes nihilistas de la *Pequeña Rusia*, á consecuencia de una conspiracion para hacer volar la ciudad de Kiew.

Las autoridades austriacas de la Bosnia y de la Herzegovina han proclamado el estado de sitio en varios pueblos á causa del bandolerismo.

Lóndes 24.—Se han suspendido las sesiones del Parlamento. M. Cairns ha leído hoy á las dos de la tarde el discurso del Trono en el cual se consigna que las relaciones con las potencias extranjeras son amistosas y favorables al mantenimiento de la paz, que el estado

de los negocios con el Afghanistan hace esperar un próximo arreglo, que ha mejorado la situación de la industria desapareciendo la depresión comercial, y que se abriga la esperanza de que se restablecerá la prosperidad de Irlanda.

El Emperador Guillermo ha recibido al Cuerpo diplomático al cual ha manifestado que tiene esperanzas de que conservará la paz, declarando que intervendrá personalmente para que no se altere.

Varios diputados aseguran que muy en breve se publicarán los decretos ordenando la disolución de los establecimientos de los jesuitas y la expulsión de estos. Se concederá á los jesuitas franceses tres meses para liquidar y se obligará á las demás Congregaciones á someter sus estatutos á la aprobación del gobierno, autorizándose aquellas cuyos estatutos estén conformes con el derecho público.

El *Officiel* no se ha repartido todavía á las diez de la mañana; créese que no publicará los decretos prometidos por la prensa ministerial.

La *Justice* dice que los jesuitas extranjeros residentes en Poitiers recibieron ayer un decreto del prefecto expulsándolos.

Enrique Rochefort se presenta candidato por Lyon.

Ha fallecido el almirante Kerjegu, senador legitimista.

Madrid 25.—La familia Real ha asistido á los oficios en la capilla de Palacio. Después han presidido SS. MM. la ceremonia del lavatorio de pies de los pobres, á cuya ceremonia han asistido más de trescientas personas.

A pesar de la lluvia las iglesias han estado todo el día completamente llenas.

S. M. el Rey recibirá mañana á la hermana de Otero.

Los centros políticos están desiertos y desanimado el salón de conferencias del Congreso.

Se asegura que el expediente de indulto de Otero se resolverá á principios de abril.

A la ceremonia del lavatorio en Palacio han asistido los embajadores de Francia, Austria, Inglaterra, Alemania, Méjico, Portugal, Bélgica, Suecia y Noruega y Holanda. El nuncio de Su Santidad ha auxiliado á S. M. el Rey sosteniendo la palangana y el jarro.

Paris 25.—El *Daily News* dice que la última carta del Emperador Guillermo al Czar contenía la declaración solemne de que mientras él viviera no sancionaría jamás una guerra contra Rusia y que había obtenido de su heredero la promesa de que seguiría la misma conducta durante la vida del Czar.

La Emperatriz Eugenia se ha embarcado hoy en Southampton para el Sulland.

Se ha desmentido la noticia de haberse dislocado un brazo el príncipe de Bismarck.

El *Moniteur* dice que si se realizan las intenciones que se atribuyen al gabinete respecto de los jesuitas se interpondrá en el Senado, cuya voluntad no se cumple, al gobierno en la primera sesión que celebre.

El *Standard* dice que Italia se ha negado á aceptar la proposición de una alianza con Rusia.

Lord Hartington ha dirigido un manifiesto á los electores en que declara que si Europa está completa-

mente de acuerdo sobre Turquía se hará lo posible para aplicar sus decisiones.

El ex Khedive saldrá de Roma el sábado.

Interesante.—En el establecimiento de paños y novedades de Juan Montaner, situado en la calle del Sindicato números 2 y 4, además de los grandes surtidos pertenecientes al ramo de pañerías y novedades para caballero, se ha recibido directamente de Paris una abundante y rica colección de merinos, casimires, tibete, y támises en todos anchos, que atendiendo á su esmeradísima fabricación y garantida solidez en el negro los hace muy recomendables.

En géneros propios para el culto divino como son damascos de seda en todos colores, raso carmesí, espolines, lanas, tisús y toda clase de telas preciosas bordadas al telar en oro y plata finos, se hallará una rica colección.

Especialidad en paños negros anchos para mantos.

Se garantiza la buena calidad de los artículos y se espendeden con notable economía.

Sindicato 2 y 4.

Establecimiento fotográfico, á cargo de la señora Viuda de Virenque.—Se hacen retratos desde la forma *tarjeta* hasta el tamaño natural, á precios equitativos. Calle de Muntaner núm. 11: Palma.

Alquileres.—En la calle de San Roque hay unos entresuelos para alquilar, núm. 3.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26 á las 1'20 t.

(Recibido el 26 á las 2'29 t.)

Ha caído un balcon mientras pasaba la procesion en Cádiz. Hay 14 personas gravemente heridas.

Madrid 26 á las 7' t.

(Recibido el 26 á las 9'6 n.)

Por causa del mal tiempo suspendióse la procesion.

El Rey ha adorado la Cruz é indultado reo muerte.

Bolsin desanimado.

3 por 100 interior, 16'07.

Madrid 26 á las 7'40 t.

(Recibido el 26 á las 9'9 n.)

Confírmase la aparición de billetes falsos del Banco de España de los que valen cien pesetas.

La Correspondencia asegura que se ha cerrado una operación de crédito por valor de cinco millones de pesos destinados á Cuba.